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По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, 
сегодня днём по области облачно с прояснения-
ми, местами небольшой и умеренный снег; ветер 
северный, умеренный; температура -15…-20, 
местами до -23.

1 февраля по области – переменная облачность, 
местами небольшой снег; ветер северо-восточный, 
ночью – слабый, днём – умеренный, местами по-
рывистый, сильный; температура ночью -22…-27, 
местами до -32, днём -15…-20, местами до -23.

2 февраля по области – облачно с прояснениями, 
местами небольшой и умеренный снег, местами ме-
тель; ветер северо-восточный, умеренный, местами 
порывистый, сильный; температура ночью -17…-22, 
местами до -27, днём -14…-19, местами до -9.
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Чертежи для онкоцентра
В правительстве Воронежской области состоялось совеща-

ние, на котором обсуждались проблемы, связанные со строи-
тельством областного онкологического центра. Необходимость 
в нем крайне назрела. Как уже сообщала «Коммуна», под это 
лечебное учреждение выделен участок площадью 6,77 гектара в 
районе улицы Минской Железнодорожного района Воронежа. 
Теперь начата разработка проектно-сметной документации. Её 
необходимо подготовить к октябрю. В этом случае появится 
возможность воспользоваться софинансированием федераль-
ного бюджета, и тогда строительство корпусов онкологическо-
го диспансера может начаться в будущем году.

На ВАСО – новый топ-менеджер
Первым заместителем гендиректора Воронежского акцио-

нерного самолетостроительного общества (ВАСО) утверждён 
Константин Рухани - бывший глава автомобильного завода 
«Соллерс - Набережные Челны». Новый топ-менеджер ВАСО, 
судя по всему, будет курировать в целом экономику и финансы. 
В текущем году ВАСО намерено построить семь самолётов 
Ан-148, один Ил-96-300, подготовить 20 самолётокомплектов 
для SSJ. Заказ на пилоны, мотогондолы и рельсы для военно-
транспортного самолёта Ил-476 в текущем году увеличен до 
восьми самолётокомплектов. Выручка завода должна соста-
вить около 13 млрд руб.

Путепровод в будущее
В Лискинском  районе всё подготовлено к визиту пред-

ставителя Министерства транспорта РФ, который  осмотрит 
площадку под строительство подземного путепровода. Тон-
нель, построенный ещё в XIX веке, не рассчитан на большой 
транспортный поток. Поэтому администрацией района и был 
инициирован вопрос о строительстве современного подзем-
ного путепровода, соединяющего две части города. За счёт 
муниципального бюджета была подготовлена площадка для 
его реализации. При содействии правительства области решён 
вопрос о финансировании из средств федерального бюджета. 

Будут и учиться, и заниматься спортом
В Хохле досрочно завершена реконструкция средней шко-

лы. Вновь построенный двухэтажный корпус соединён пере-
ходами со старым зданием учебного заведения: теперь более 
400 школьников будут учиться в просторных, светлых поме-
щениях, заниматься спортом - в универсальном, теннисном, 
борцовском залах и зале аэробики, которые расположены в 
цокольном этаже. Для теплоснабжения зданий построена авто-
номная блочная газовая котельная, а благодаря современному 
пищеблоку все учащиеся будут обеспечены питанием. 

Выпускники в камне 
По инициативе ВГУ и при поддержке департамента образо-

вания, науки и молодёжной политики Воронежской области 
1 февраля стартует конкурс на лучший скульптурный проект 
памятника выпускникам воронежских вузов. Итоги подведут 
15 мая. Этому будут предшествовать три этапа, в том числе 
интернет-голосование. К участию допускаются самостоя-
тельно выполненные законченные проекты преподавателей и 
студентов воронежских высших и средних учебных заведений, 
художников, скульпторов и архитекторов. 

«коммуна» В интернете
http://www.communa.ru
Вчера 1401∆151 За текущий месяц 33803

TwiTTer http://www.twitter.com/KommunaNews
facebooK http://www.facebook.com/Kommuna

Из России вывезли триллион рублей
Из России за прошлый год незаконно вывезли один трилли-

он рублей, что составляет два процента ВВП. Об этом сообщил 
вице-премьер Правительства РФ Виктор Зубков в интервью 
одному из телеканалов. До 75 процентов сомнительных денег 
утекают в Латвию и на Кипр. Остальной российский капи-
тал незаконно выводится в Великобританию, Швейцарию, 
Францию и Гонконг. Как отметил чиновник, в «теневых» 
сделках участвуют и крупные компании с госучастием. Глава 
государства поручил Виктору Зубкову возглавить межведом-
ственную комиссию по выявлению и пресечению нелегальных 
финансовых операций. 

Задержаны сотни демонстрантов
Полиция американского города Окленд в штате Калифор-

ния арестовала около 400 участников движения «Захвати 
Уолл-Стрит», сообщает ИТАР-ТАСС. Беспорядки вспыхнули, 
когда демонстранты самовольно заняли пустующее здание в 
центре города. Таким способом они пытались привлечь вни-
мание властей к проблемам американцев, оказавшихся без 
жилья в результате экономического кризиса. Полицейские 
применили слезоточивый газ и дымовые шашки, однако, 
окончательно выдворить активистов из захваченного здания 
удалось не скоро.
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Картина нашей землячки 
получила премию «Золо-
той орёл». Снятый на сту-
дии «Роза» фильм Галины 
Евтушенко «Михаил Улья-
нов: о времени и о себе» 
удостоен национальной 
кинопремии как лучший 
неигровой. Церемония 
награждения прошла в 
Первом павильоне кино-
студии «Мосфильм». 

Виталий черникоВ

- В 1996 году я снимала 
фильм «Вожди», героями 
которого стали актёры, во-
площавшие на экране образ 
Ленина, - вспоминает Заслу-
женный деятель искусств РФ 
Галина Евтушенко. - Это было 
начало нашего разговора с 
Михаилом Ульяновым. А по-
том, уже в марте 2007 года, я 
снимала похороны Михаила 
Александровича. Через месяц 
не стало ещё одного героя 
«Вождей» - Кирилла Лаврова. 
А с третьим, Юрием Каю-
ровым, мы до сих пор очень 
дружны. Он, кстати, первым 
предсказал победу моего но-
вого фильма. 

Среди номинантов-доку-
мен та листов у Галины Евту-
шенко, по её признанию, были 
очень серьёзные конкуренты: 
Сергей Мирошниченко с «Ре-

кой жизни» о повороте рек 
вспять и Алексей Вахрушев с 
картиной «Книга тундры».  

Выйдя к микрофону, Ев-
тушенко поблагодарила всех 
своих учителей. В первую 
очередь она имела в виду 
воронежцев: Сталя Пензина 
– руководителя городского 
киноклуба, Леонида Гуре-
вича – выпускника хими-
ческого факультета ВГУ, 
впоследствии известного 
киносценариста и педагога, 
руководителя мастерской 
документального кино на 
Высших курсах сценаристов 
и режиссёров. 

«Орёл», а не решка 

Человек  
года
Секретарь регионального 
отделения партии «Еди-
ная Россия», заместитель 
председателя областной 
думы Владимир Нетёсов 
стал лауреатом телеви-
зионной премии «Человек 
года» в номинации «Пар-
тийная жизнь» в городе 
Борисоглебске.

Премию учредили медиа-
холдинг «Борисоглебск» и 
местная администрация, что-
бы отметить и поблагодарить 
людей, внесших вклад в со-
циальное, экономическое и 
культурное развитие города. 
В числе номинантов – жители 
Борисоглебска, Воронежа, 
Москвы. 

– Я благодарен жителям 
своего округа за победу.  Мы 
работаем для людей, и приятно, 
что этот труд признан и оце-
нён, – подчеркнул Владимир 
Нетёсов.

Секретарю политсовета вру-
чили позолоченную статуэтку 
и диплом победителя номи-
нации. 

КПРФ  
сверяет курс
28 января в посёлке Мо-
сковский Московской 
о б л а с т и  с о с т о я л а с ь 
встреча кандидата в Пре-
зиденты РФ от КПРФ и 
народно-патри оти че ских 
сил Геннадия Зюганова 
с депутатами-коммунис-
тами  всех  уровней зако-
нодательной вертикали. 

На собрание в Подмосковье 
приехало около 500 человек 
буквально со всей страны. 
Геннадий Зюганов обратился 
к депутатам со своим посла-
нием «Власть и собственность 
– народу! Мои обязательства 
стране». 

Участники встречи от КПРФ 
и народно-патриотических 
сил  – депутаты-коммунисты 
Государственной думы, ре-
гиональных и местных уровней 
- приняли обращение к избира-
телям по поддержке кандидата 
на выборах Президента Рос-
сийской Федерации 4 марта. 
Кроме того, прозвучали наказы 
депутатов-коммунистов Генна-
дию Зюганову. 

Дело наше, 
дело общее
В прошлую субботу губер-
натор  Алексей Гордеев и 
координатор проектов Во-
ронежской областной об-
щественной организации 
«Наше общее дело», член 
Общественной палаты 
Виктор Буздалин обсудили 
ряд важных вопросов. 

В частности, было принято 
решение в ближайшие дни 
провести расширенное сове-
щание с участием активистов 
движения и общественников. 
Особое внимание уделялось 
необходимости проведения 
массовых мероприятий в об-
ластном центре и Воронеж-
ской области, направленных 
на пропаганду здорового об-
раза жизни, патриотизма и 
социальной стабильности.  
Губернатор Алексей Гордеев 
поздравил Виктора Буздалина 
с 50-летним юбилеем и вручил 
ему памятный подарок.

Валерий ВАлЕНтИНОВ.

В  пАртИях 
И  дВИженИях
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Валерий каЗакоВ

Более 19 тысяч единиц 
оборудования поставлено в 
2011 году на площадку воз-
ведения Нововоронежской 
АЭС-2. Об этом заявлено на 
совещании, в котором при-
няли участие представители 
ОАО «Концерн Росэнер-
гоатом», ОАО «Атомэнерго-
проект» (генеральный про-
ектировщик и генподрядчик 
сооружения НВ АЭС-2), 
подрядных и субподрядных 
организаций. 

Среди нового оборудо-
вания - корпус реактора, 
сепараторы-паро перегре-
ватели, подогреватели вы-
сокого давления, гидроём-
кости системы аварийного 
охлаждения активной зоны, 
элементы полярного крана. 
Как отмечалось на сове-
щании, в прошлом году 
было завершено возведение 
цилиндрической части вну-
тренней защитной оболочки 
реакторного здания энер-
гоблока №1 и фундамента 
турбоагрегата, начато строи-
тельство второй градирни и 
нескольких крупных объ-
ектов, которые будут обе-
спечивать подачу напряже-
ния на собственные нужды 
АЭС. Продолжается монтаж 
самой мощной в России 
быстроходной турбины и 
полярного крана, с помо-
щью которого в реакторном 

здании будет монтироваться 
основное оборудование.

В этом году планируется 
смонтировать купол реак-
торного здания энергоблока 
№1 и завершить возведение 
цилиндрической части реак-
торного здания энергоблока 
№2, ввести в эксплуатацию 
учебный центр и пожарное 
депо. Уже весной под монтаж 
оборудования предполага-
ется сдать здания комплекс-
ного распределительного 
устройства на 220 и 500 ки-
ловольт.

По словам генерального 
директора ОАО «Атомэнер-
гопроект» Леонида Егорова, 
в нынешнем году основной 
фронт работ переместится с 
общестроительного на мон-
тажное направление: «Нам 
предстоит смонтировать 
корпус реактора, систему 
аварийного охлаждения ак-
тивной зоны, четыре паро-
генератора, главный цирку-
ляционный трубопровод в 
реакторном здании первого 
энергоблока и завершить 
монтаж «ловушки распла-
ва» во втором реакторном 
здании».

Продолжатся поставки 
оборудования, в том числе 
тяжеловесного и крупнога-
баритного. В частности, на 
площадку будут доставлены 
парогенераторы, блочные 
трансформаторы, турбогене-
ратор, транспортный шлюз.

Пришло время  
собирать
Энергетика | Главным направлением 
работ на НВ АЭС-2 в этом году станет 
монтаж нового оборудования

олеся петроВа

О втором этапе разработки 
комплексной схемы организа-
ции дорожного движения в Во-
ронеже рассказал заведующий 
научно-исследовательским 
отделом «Организация пе-
ревозок пассажиров и раз-
витие транспортной инфра-
структуры» ОАО «Научно-
исследовательский институт 
автомобильного транспорта» 
(г. Москва), доцент кафедры 
«Логистика» МАДИ, кандидат 
технических наук Дмитрий 
Енин. Он отметил, что на этом 
этапе было проведено обсле-
дование улично-дорожной 
сети (УДС) Воронежа и рас-
пределены основные транс-
портные и пешеходные потоки 
по их интенсивности. Кроме 
того, специалисты научно-

исследовательского института 
изучили «узкие» и опасные 
места. Например, по словам 
Дмитрия Енина, одним из 
самых загруженных участков 
УДС является Остужевское 
кольцо, где за один час про-
езжают сотни и даже тысячи 
автомобилей. Чуть меньше 
транспорта проходит по Мо-
сковскому проспекту и улицам 
Плехановской, Ворошилова, 
Матросова, Чернавскому и 
Северному мостам. 

Одним из самых важных 
направлений на данном этапе 
стала разработка электронных 
паспортов улиц Воронежа, 
которые включают в себя 
ширину проезжей части, тро-
туаров и пешеходных доро-
жек, зон озеленения, наличие 
освещения, бортового камня, 
ограждений, дорожных знаков, 

светофоров, разметки и многое 
другое.

– Сейчас наши специали-
сты приступили к разработке 
системы мероприятий по со-
вершенствованию организации 
дорожного движения в городе 
и апробации их эффективности 
с помощью компьютерного 
моделирования, – отметил 
Дмитрий Енин.

С докладом о стратегии 
развития дорожного хозяйства 
в Воронеже до 2020 года вы-
ступил заведующий кафедрой 
«Строительство и эксплуатация 
автомобильных дорог» ВГАСУ 
Владислав Подольский. Он, в 
частности, отметил, что в стра-
тегии должны быть учтены все 
виды городского транспорта с 
учётом численности населения 
для точного представления об 
интенсивностях транспортных 
потоков на сегодня и перспек-
тиву. Кроме того, практическое 
решение в разгрузке централь-
ных магистралей заключается в 
строительстве разноуровневых 
развязок (например, в районах 
Заставы, Центрального авто-
вокзала, памятника Славы и 
др.).

– На данный момент очень 
важно скоординировать усилия 
всех межведомственных струк-
тур. Прозвучавшие сегодня 
предложения амбициозные, 
весьма затратные, поэтому мы, в 
первую очередь, будем готовить 
всю необходимую документа-
цию, разрабатывать проекты, 
входить с ними в федеральные 
программы и привлекать сред-
ства из бюджетов всех уровней, 
– подчеркнул глава Воронежа 
Сергей Колиух.

Амбициозно. Затратно. 
Но вполне реально
Глава города Воронежа Сергей Колиух провёл заседа-
ние рабочей группы по организации и обеспечению 
безопасности дорожного движения в областном цен-
тре. В мероприятии приняли участие руководители 
структурных подразделений мэрии, представители 
ГИБДД и др. 

Борис Ваулин

На доске объявлений Воро-
нежского института физкультуры 
большими буквами значится: 
«Студентка первого курса Ксения 
Сидельникова завоевала первое 
место на чемпионате Европы по 
акробатике.  Поздравляем!». Про-
сто и буднично. Кто-то приостано-
вится, кто-то пройдет мимо. Ви-
димо, мы так привыкли к победам 
наших спортсменок, что даже не 
заметили появление в городе ещё 
двух чемпионок Европы. Двух, по-
тому что Ксения выступает в паре 
с Катей Мищенко, ученицей одной 
из воронежских гимназий. 

Ксюше в марте исполнится 18 
лет. Высокая, стройная, красивая. 
Мастер спорта по акробатике. В 
паре она стоит внизу – «нижней» 
и как бы управляет всеми прыжка-
ми партнёрши: подбрасывает её, и 
та, прокрутив сальто, умудряется 
точно опуститься на протянутые 
ладони партнерши, но едва кос-
нулась их, вновь летит в высоту и 
опять следует сложнейший куль-
бит. Катюше в апреле исполнится 
только 14. Она кандидат в мастера 
спорта. И как только не боится 
делать все эти двойные сальто и 
сальто из рук в руки, пируэты и 
растяжки? Понимаю: вопрос на-
ивный. Те, кто боится, лежат дома 
на диване, смотрят телевизор или 
бесцельно болтаются по городу. 

У наших девчонок минуты на 
счету. Утром студентка Сидельни-
кова  бежит в институт. Восьми-
классницу Мищенко папа везёт из 
Чертовицкого в Северный микро-
район, в гимназию. Каждый день 
тренировки, которые начинаются 
в три часа дня и продолжаются до 
семи вечера. После бегом домой - 

подготовка к урокам, семинарским 
занятиям и зачетам до позднего 
вечера. Утром зарядка, душ – и 
опять всё сначала. Для молодого 
организма нагрузка колоссальная. 
Но если в институте талантливую 
спортсменку всячески поддержи-
вают, то настрой руководителей 
гимназии – непонятен. Им бы гор-
диться, что такая девчонка учится 
у них в школе, и учится неплохо. 
А они вместо этого выражают по-
стоянное недовольство, что она, 
когда уезжает на соревнования, 
пропускает занятия. Ваша уче-
ница, уважаемые учителя, не по 
ресторанам и дискотекам слоня-
ется, она спортивную честь страны 
отстаивает. Подумайте об этом!

Тренер девчонок Марина Лит-
винова – мастер спорта между-
народного класса, Заслуженный 
тренер России. Сама много лет 
назад начинала в гимнастике у 
знаменитого тренера Штукмана, 
потом перешла в акробатику. 
Здесь с ней  стал заниматься За-
служенный тренер СССР Василий 
Литвинов, который за свою почти 
полувековую тренерскую жизнь 
подготовил 160 мастеров спорта 
всех уровней. Теперь вот эстафету 
приняла его жена – Марина Гри-
горьевна.

 Ксения занимается у неё уже 
одиннадцать лет, а пришла шести-
летней девчушкой в группу вместе 
с другими жаждущими взойти на 
пьедестал почета. Большинство со 
временем отсеялось – не хватило 
упорства, настойчивости, ода-
ренности. Но эта кроха каждый 
день приходила в спортзал. При 
неудачах закусывала губы, дула 
на синяки, вытирала слёзы и вновь 
пыталась выполнить неподдаю-
щийся элемент. Через два-три года 

Литвинова поняла: из Ксюшки мо-
жет выйти толк. Опытный тренер 
умеет и распознать одарённость, 
и развить её. Миниатюрная Катя 
Мищенко, например, за четыре 
года занятий уже показала, на 
что способна. С каждым годом 
элементы усложняются, а нынче 
обе спортсменки примериваются 
к сложнейшим из взрослых про-
грамм.

В 2010 году в Польше проходил 
чемпионат мира по акробатике 
среди спортсменов до 18 лет. Во-
ронежские красавицы Ксения Си-

дельникова и Екатерина Мищенко 
поднялись на высшую ступень 
пьедестала почета. В прошлом году 
в Варшаве состоялся чемпионат 
Европы, и российская пара вновь 
поднялась на высшую ступень пье-
дестала почета. Через два месяца, в 
апреле, они поедут в Калифорнию, 
где будет очередное первенство 
мира. Давайте болеть за них и на-
деяться, что в Америке вновь за-
звучит Гимн России. А почему бы 
и нет? Упорства, настойчивости и 
таланта нашим воронежским дев-
чонкам и их тренеру не занимать.

Знай наших!

Покорение вершин
Слово «акробатика» означает в буквальном переводе – хо-
дить на цыпочках. Что творят эти две девчонки на гимна-
стическом ковре! На цыпочках ходят – это само собой, но 
больше прыгают – сальто вперёд, сальто назад, в воздухе 
буквально дугой изгибаются. Приземлились на согнутые 
колени, секунду постояли рядом, взметнули руки вверх – и 
в ту же секунду какая-то неведомая сила вдруг отбросила 
их друг от друга, и они полетели, раскинув руки. А потом, 
прицепив на пояс лонжу, стали выделывать в воздухе не-
вероятные кувырки. Обычная тренировка двух необычных 
девчонок…
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Галина Евтушенко.
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Ксения Сидельникова и Екатерина Мищенко.
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Разговор о наболевшем
В сельской местности определённые преобразования проис-

ходят не быстро, но они заметны всем сельчанам. Прокладываются 
водопроводные и газовые коммуникации, появляются дороги с 
твердым покрытием. Жители Бобровского района это замечают 
и радуются новшествам. Но нерешенных социальных проблем 
у многих бобровцев остается немало, и когда приезжает руко-
водитель из области, к нему выстраивается очередь жаждущих 
задать свои вопросы. Так было и в тот январский день, когда в 
Сухо-Березовском доме культуры  встречался с людьми руково-
дитель департамента аграрной политики Воронежской области 
Анатолий Спиваков. Разговор шел о задолженности заработной 
платы и получении звания «Ветеран труда», о мелиорации земли 
и ремонте жилья участников войны.

Поют гитарные струны
Фабрика музыкальных 

инструментов (теперь ЗАО 
«Аккорд») освоила выпуск 
гитар ещё в 1974 году. За 
прошедшие годы поющие 
струны завоевали популяр-
ность в обеих столицах,  они 
известны в Карелии, Мур-
манске, Татарии, Удмуртии, 
Башкирии, республиках 
Северного Кавказа. Недавно 
уже поехали в Белоруссию 
и Казахстан. Бобровские 
гитары звучат на концер-
тах Жанны Бичевской и 
Леонида Серебреннико-
ва. Визитной карточкой 
боб ровского музыкального 
инструмента является маз-
ковая художественная ро-
спись, выполненная на деке 
гитары. Именно она делает 
инструмент узнаваемым. ЗАО носит статус предприятия народно-
художественного промысла, который полностью оправдывает. В 
последние годы здесь стали принимать индивидуальные заказы 
и делают гитары в штучном исполнении. И хотя цена такого 
инструмента в 2-3 раза выше обычного, исполнители не жалеют 
денег, чтобы получить звучные струны.

Бриллиантовая свадьба
У Макара Тихоновича Пустовалова в начале января подошло 

знаменательное событие – самый круглый юбилей. Долгожи-
телю города исполнилось сто лет. Жизнь преподносила ему 
немало испытаний, но благодаря крепкому характеру, упорству, 
вере в лучшее он преодолевал трудности. И в немалой степени 
помогала ему верная спутница жизни Наталия Гавриловна. 
Недаром говорят: «Жизнь прожить – не поле перейти». По 
полю совместной жизни двое идут уже 75 лет. Бриллиантовую 
свадьбу патриархов рода могли бы отметить трое детей, шестеро 
внуков и внучек, пятеро правнуков и правнучек. 

Колбаса, буженина, грудинка и прочие вкусности
На мясокомбинате «Бобровский» умело совмещают новей-

шее технологическое оборудование и традиционные методы 
приготовления мясных изделий. А высокое качество и вкус 
зависят от желания рабочих прославить свою продукцию. И это 
у коллектива получается, потому что продукция предприятия 
не задерживается на прилавках Боброва, Воронежа, Москвы и 
десятков других больших и малых городов. Ежемесячно более 
200 тонн колбасных изделий отправляется потребителям. Более 
тысячи голов свиней забивают на комбинате за сутки, и чтобы 
избежать сбоев производства, сырьё закупают не только в Во-
ронежской, но Липецкой и Белгородской областях. 

Когда здоровье ограничено
Среди людей с проблемами здоровья – немало одаренных. 

Яркий пример – это успехи наших олимпийцев на междуна-
родных соревнованиях. О тех, кто пишет книги, рисует, поет 
песни, известно меньше, может быть потому, что многие боятся 
непонимания окружающих. Чтобы преодолеть барьер неловко-
сти, молодежный клуб «Альтаир» районного Дворца культуры 
и Центр социального обслуживания населения провели не-
сколько встреч с детьми и взрослыми, у которых физические 
возможности ограничены. Накануне встречи старшеклассники 
под руководством преподавателя школы искусств Юлии Ма-
тюхиной изготовили всевозможные подарки, которые были 
вручены больным ребятишкам. А для инвалидов старшего 
возраста было разыграно целое новогоднее представление.

Визитная карточка Боброва
Вышел в свет великолепный альбом исторических материалов 

и фотографий, выпущенный к трехсотлетию города. В нем рас-
сказы об интересных архитектурных достопримечательностях, о 
событиях и людях, составляющих славу и гордость города. Фото-
графии столетней давности и виды современного города создают 
изумительную связь времен. К знаменательной дате приурочен и 
третий выпуск литературно-художественного альманаха «Битюг». 
Здесь стихи и рассказы, воспоминания о прошлом и размышле-
ния о будущем. Почти все авторы – уроженцы Боброва, у них 
разное образование, возраст, специальности,  место жительства, 
но все они пламенные патриоты своей родной стороны. Остается 
сказать добрые слова в адрес администрации района, издающей 
этот сборник. 

Бронза российского первенства
В конце декабря прошлого года в Петербурге прошло первен-

ство России по карате. Полторы тысячи участников представляли 
более шестидесяти  регионов страны. От Воронежской области 
приняли участие трое спортсменов, в том числе воспитанница 
Бобровской детско-юношеской спортивной школы Мария Бо-
роздина. Он выступала в возрастной категории 14-15 лет. Юная 
спортсменка проиграла лишь одну встречу и стала бронзовым 
призером соревнований. Теперь Мария включена в основной 
состав сборной России и получила право на участие в Междуна-
родных соревнованиях на Кубок мира, которые намечено про-
вести летом нынешнего года в Греции.

Строки памяти и любви
Судьбы людей по разному складываются. Кто-то родился в 

деревне или городе, всю жизнь здесь живет и никуда не выезжает. 
Кого-то судьба забросила в дальние веси, и прижился там человек 
– построил дом, посадил дерево и детей вырастил. Но свою малую 
родину всегда помнит. Нахлынут вдруг воспоминания детства 
и потянется перо к бумаге. Возможно, с вполне взрослым чело-
веком, жителем Ярославля В.И.Володиным именно так произо-
шло. Нахлынула ностальгия и вылились поэтические строки на 
бумагу. Прислал письмо Владимир Иванович в администрацию 
района и сообщил, что сочинил он «Гимн Боброва». Есть там и 
такие строки:

Город родной, ты известный, старинный,
Гордо стоишь над Битюгом-рекой.
Ты наделен красотою завидной,
Славен богатой, счастливой судьбой.

Сообщения подготовили 
Владимир ПРОСКУРЯКОВ, Наталья ЛИСКИНА.

Художница отделочного цеха 
Оксана Королёва.

Наталья СТОЛПОВСКАЯ

Общая сумма инвестиций 
составит более 500 млн. руб-
лей. Запуск производства за-
планирован на весну 2013 
года. Однако уже через месяц 
здесь начнётся большая работа, 
которая будет двигаться в двух 
направлениях. Во-первых, 
полная модернизация: заводу 
предстоит полностью сменить 
свой облик, останутся только 
стены. В целом предприятие 
ожидает: реконструкция ком-
муникаций, прокладка новых 
подводов энергоносителей, 
строительство технологиче-
ских цехов, установка совре-
менного оборудования. 

Во-вторых, сельхозпроиз-
водителям, заинтересованным 
в партнёрских отношениях с 
компанией «Молвест», пред-
стоит познакомиться с евро-
пейскими стандартами каче-
ства молока, необходимого 
для производства знаменитого 
желтого сыра, известного под 
брендом «Арла Натура». 

Деликатный продукт – 
новый подход

Сыр - самый сложный мо-
лочный продукт. И для его 
производства в соответствии 
с новыми технологиям исполь-
зуется молоко с повышенным 
содержанием белка и опреде-
лённой долей жира. Именно 
они в дальнейшем придают 
необычный вкус и аромат 
продукту. 

Дания входит в число стран-
родоначальников сыроделия, 
традиционно славившихся 
высоким качеством произво-
димых сыров. Кроме того, и 
«Арла Фудс», и «Молвест» за-
интересованы в экологической 
ценности и высоких питатель-
ных качествах выпускаемых 
продуктов, что автоматически 
исключает использование при 
их изготовлении каких-либо 
добавок.

Согласно соглашению, мо-
локо для производства дели-
катного продукта «Молвест» 
будет закупать в хозяйствах 
Воронежской области, и от-
вечать как за качество самого 
молока, так и за его перера-
ботку. 

Потенциал есть – 
будем работать

Многие хозяйства области 
не первый год неустанно ра-
ботают над повышением ка-
чества молока-сырья. Лидеры 
отрасли – надёжные партнёры 
компании «Молвест». Её тес-
ное сотрудничество с постав-
щиками стало немаловажным 
фактором привлечения дат-
ской компании именно в наш 
регион. 

- Воронежская область рас-
полагает большим потенциа-
лом. Здесь активно развивает-
ся животноводство, строятся 
новые современные фермы, 
модернизируются существую-
щие. Всё это - свидетельство 
того, что перспектива получе-
ния сырья, необходимого для 
производства датских сыров, у 
нас имеется, - с уверенностью 
комментирует генеральный 
директор компании «Молвест» 
Аркадий Пономарев. – Необ-
ходима только определенная 
система подготовки, проведе-
ние серьёзной совместной ра-
боты с каждым хозяйством ин-
дивидуально, с привлечением 
европейских специалистов.

Теперь у животноводов есть 
стимул заметно оживить рабо-
ту. Помогут как собственные 
настойчивость и терпение, так 
и реальная поддержка «Мол-
веста». 

Горячо обсуждая издержки 
(преимущественно финансо-
вые) нового проекта, руково-
дители хозяйств были едины в 
одном: время не ждёт и требует 
перемен. Были и те, которые 
уже давно для себя всё решили 

и с готовностью откликнулись 
на предложение «Молвеста».

- Перспектива повышения 
стандартов качества молока 
сложная, но мы готовы принять 
для этого все необходимые меры, 
- подтвердил генеральный ди-
ректор ЗАО «Манино» Сергей 
Трибунский. - Мы являемся 
племзаводом по разведению 
коров симментальской породы. 
Планируем дойти до 1500 голов, 
и осенью ввезти ещё 300 голов 
нетелей. С самого начала сотруд-
ничества с «Молвестом» начали 
заниматься качеством моло-
ка. Стали привлекать научно-
исследовательские институты 
для работы над повышением 
продуктивности коров. Надеем-
ся, что участие в совместном про-
екте поможет нашему хозяйству 
твёрдо стоять на ногах: улучшит 
условия работы доярок, поможет 
заработать дополнительные 
средства, а значит, заметно улуч-
шить жизнь как тех, кто трудит-
ся над качеством молока, так и 
тех, кто сможет по достоинству 
оценить этот труд.

Стандарт жизни – 
европейский

На днях о том, каким образом 
компания готова способство-
вать модернизации произво-
дителей молока-сырья, калаче-
евцы услышали из первых уст. 
Заместитель генерального ди-

ректора компании «Молвест» 
Валентин Новичихин вместе с 
главой Калачеевского района 
Николаем Котолевским со-
брали животноводов для того, 
чтобы пригласить к участию в 
совместном российско-датском 
проекте, показать его перспек-
тивы. С принятием решения 
животноводов осознанно не 
торопили. Раскрыв все ощу-
тимые «плюсы» от участия в 
программе, включая рост цены 
на молоко, заместитель гене-

рального директора компании 
сделал акцент на необходимо-
сти менять методы работы с 
поголовьем. Познакомиться с 
ними детальнее можно будет 
во время общения с датскими 
специалистами. Те, кто под-
твердит готовность участвовать 
в проекте, получат от них отве-
ты на все вопросы, касающиеся 
улучшения качества и увеличе-
ния надоев. 

«Глаза страшатся, а 
руки делают»

В перспективе – создание 
единого центра обучения «Ка-
чество молока». В него будут 
привлекаться ведущие спе-
циалисты из Европы, которые 
смогут проводить детальную 
работу с каждым отдельным 
хозяйством по индивидуаль-
ной программе.

- Вопрос качества молока 
сегодня имеет государственное 
значение, - сказал Валентин Но-
вичихин, - и остро обозначен на 
областном уровне. В июле этого 
года Россия вступает в ВТО, 
где за качеством будет особый 
контроль. Хотим мы того или 
нет – конкуренция «съест» тех, 
кто останется на обочине. Есть 
пословица «Глаза страшатся, а 
руки делают». Поэтому, если в 
хозяйствах области есть готовый 

продукт надлежащего качества - 
милости просим. Уже с конца 
февраля мы начнём принимать 
молоко, соответствующее по-
вышенным стандартам по более 
высокой цене. В Калачеевском 
районе мы сделаем всё возмож-
ное, чтобы обеспечить сырьём 
завод - 500 тонн молока в сутки. 
Высококачественный полно-
стью натуральный сыр поедет 
во все концы нашей страны и 
даже за рубеж.

Понимание назревших 
перемен продемонстрировал 
глава Калачеевского района 
Николай Котолевский: 

- Калачеевский сырзавод 
пережил не лучшие времена. 
Были проблемы с инвестором, 
который владел предприятием 
до «Молвеста». Но благо-
даря поддержке губернатора 
Алексея Гордеева, а также 
руководства компании «Мол-
вест», предприятие вошло в 
число лучших. Сельхозпроиз-
водителям предстоит пройти 
непростой путь, но они готовы 
перестроиться. Надеемся, что 
компания даст возможность 
реализоваться тем, кто может 
хорошо и ответственно рабо-
тать. В любом случае развитие 
крупного предприятия отра-
зится на трудовой занятости 
населения, повлияет на рост 
доходов и повышение качества 
жизни калачеевцев. 

Улыбка при слове «сыр»
Экономика | В Калаче начнут выпускать сыр по рецептам датчан
Крупнейший российский молочный холдинг «Молвест» и 
международный концерн «Арла Фудс» – производитель 
молочных продуктов из Скандинавии – приступили к 
реализации совместного проекта по выпуску твёрдых 
сыров. Производственная площадка грандиозного 
совместного предприятия разместится на территории 
известного в регионе завода «Калачеевский». 
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Центр качества молока гарантирует индивидуальный подход к каждой Бурёнке.

Калачеевские сырных дел мастера.

Валерий СЕВЕРНЫЙ

В правительстве области про-
шло совещание по пробле-

мам и перспективам социально-
экономического  развития 
Семилукского района.  Руко-
водитель департамента эконо-
мического развития области 
Анатолий Букреев в своём до-
кладе отметил, что в показателях 
по ключевым направлениям в 
экономике и социальной сфере 
района отмечается положи-
тельная динамика, однако есть 
и серьезные проблемы. Так, за-
фиксирован относительно низ-
кий уровень заработной платы, 
небольшой объём инвестиций, 
а также есть ряд заявленных, 
но не реализованных проектов. 

Хотя район, как подчеркнул до-
кладчик, может стать мощной 
инвестиционной площадкой 
как для создания новых пред-
приятий, так и для расширения 
уже действующих производств. 
Кроме того, из-за нестабильной 
работы Семилукского огнеупор-
ного завода не решена главная 
проблема – уход от монозави-
симости.

Глава администрации Се-
милукского района Владимир 
Кобяшев согласился с оценкой 
департамента экономического 
развития и сообщил, что в районе 
уже ведётся серьёзная работа по 
повышению уровня средней за-
работной платы, а также привле-
чению инвесторов. В частности, 

создана специальная структура, 
в задачу которой входит повы-
шение инвестиционной привле-
кательности района - агентство 
по развитию территории. Кроме 
того, проведена полная инвен-
таризация земель сельхозназна-
чения, что позволит наиболее 
эффективно вести деятельность 
по её использованию, в том числе 
при реализации инвестиционных 
проектов в сельском хозяйстве. 
Он просил оказать поддержку в 
решении ряда проблем в социаль-
ной сфере района: строительстве 
нового детского сада на 250 мест 
и современного физкультурно-
оздоровительного комплекса 
с плавательным бассейном по 
программе Газпрома в Семилу-

ках, комплекса «школа-детсад» 
в селе Губарево, а также благо-
устройстве населённых пунктов 
и улучшении дорожной инфра-
структуры.

На совещании также обсуж-
дался вопрос, касающийся под-
готовки к празднованию 350-ле-
тия села Землянск. Подписано 
соответствующее распоряжение 
правительства по созданию орг-
комитета праздника, который 
возглавит председатель област-
ной думы Владимир Ключников. 
В рамках подготовки к празднику 
в Землянске планируется прове-
сти работы по благоустройству, 
а также капитально отремон-
тировать или построить новые 
объекты.

Поиск путей развития

Олеся ПЕТРОВА

– В июле 2010 года принята ком-
плексная программа «Развитие ин-
фраструктуры отдельных территорий 
городского округа город Воронеж на 
2010-2014 годы». Ее цель – повысить 
уровень жизни в селах и поселках, 
вошедших в 2009 году в городскую 
черту, до уровня жизни в Воронеже. 
В процессе подготовки программы 
участвовали сами жители этих тер-
риторий, – отмечает Олег Юрьевич. 
– Проводились встречи, на которых 
люди высказывали пожелания о том, 
что бы они хотели изменить к лучше-
му в своем микрорайоне. Благодаря 
содействию воронежцев, на сегод-
няшний день программа успешно 
реализуется.

В Придонском около 35000 насе-
ления, примерно треть из них – дети. 
Самым лучшим подарком для под-
растающего поколения микрорайона 

в 2011 году стало благоустройство 
парка возле ДК «Придонской». Те-
перь здесь установлен современный 
детский игровой комплекс.

– Детей в поселке много. И такая 
помощь, как установка детской пло-
щадки, – очень необходима, – говорит 
заведующая отделом культурно-
досуговой деятельности местного 
Дома культуры Валентина Аристар-
хова. – Более того, дорожки в парке 
заасфальтировали и выложили тро-
туарной плиткой, наладили уличное 
освещение, установили фонари, урны, 
скамеечки. Пожилым людям теперь 
есть, где посидеть и отдохнуть. Наш 
парк жители Придонского еще боль-
ше полюбили. Большим событием 
также стал капитальный ремонт па-
мятника погибшим воинам, который 
находится возле ДК. 

Ситуация с дорогами в Придон-
ском также улучшилась. Из средств, 
которые выделяются депутатам гор-

думы для работы по наказам избира-
телей, в округе № 12 по инициативе 
Олега Гречишникова было заасфаль-
тировано около трех километров: про-
езжая часть вдоль домов №№ 9, 11, 13 
по улице 232-й Стрелковой дивизии, 
между домами №№ 1, 21 по улице 
Киселева, вдоль домов №№ 19, 23, 
27, 39, 43 по улице 232-й Стрелковой 
дивизии.

– Собственных средств для ремон-
та дороги возле нашего дома № 43 
по улице 232-й Стрелковой дивизии 
не было. А дорога очень нуждалась в 
ремонте: ямы были такие, что машины 
не могли к дому подъехать. Жалобы, 

нарекания от жителей мы постоянно 
получали, – рассказывает председа-
тель ЖЭКа «Придонской-1» Лариса 
Щербатова. – Поэтому обратились к 
Олегу Юрьевичу и попросили сделать 
хотя бы латочный ремонт. Были при-
ятно поражены, во-первых, тем, что он 
сразу откликнулся, а во-вторых, что 
нам вместо латочного ремонта сде-
лали капитальный. От этого совсем 
по-другому смотрится двор, стало 
намного уютнее.

Улица Кемеровская микрорайона 
Придонской находится в отдалении, 
она немногочисленна, всего на ней 
проживает около 200 человек. Это 

частный сектор поселка. Тополям, 
которые растут вблизи домов улицы, 
более 60 лет. По странному стечению 
обстоятельств они росли аккурат 
рядом с проводами линии электро-
передачи. Из-за аварийных деревьев 
люди на этой улице страдали не один 
раз. Прошлым летом в начале августа 
во время грозы с сильными порывами 
ветра тополь упал на линию электро-
передачи и послужил причиной от-
ключения электричества на улицах 
Крейзера и Кемеровской.  

– Из-за старых тополей у нас не 
было возможности сделать уличное 
освещение, спецтехника не смогла 
бы даже подъехать, – говорит пред-
седатель ТОС «Улица Кемеровская» 
Галина Пономарева. – Мы очень 
благодарны депутату городской 
думы Олегу Гречишникову. При его 
содействии было спилено около 40 
аварийных деревьев. Работа проде-
лана колоссальная и в очень тяжелых 
условиях: тополя росли совсем рядом 
с домами, существовала опасность, 
что при спиливании они могли упасть 
на жилье. Но все сделали аккуратно. 
Теперь нам обещают наконец-то на-
ладить уличное освещение. Мы знаем, 
что наш депутат – человек слова.

По словам Галины Викторовны, 
невозможно не заметить, что микро-
район Придонской за последнее вре-
мя преобразился. Ведь даже частному 
сектору здесь уделяется большое 
внимание и просьбы жителей всегда 
слышат и реагируют на них.

Благоустройство в большом и малом
Несмотря на то, что посёлок Придонской находится на городской 
периферии, его жители не считают, что к их микрорайону власти 
относятся невнимательно. Благодаря реализации этой про-
граммы за последние годы здесь проделана немалая работа по 
благоустройству улиц, дворов, сквера. По мнению жителей При-
донского, этим они во многом обязаны активной работе депутатов 
областной и городской дум. В частности, народному избраннику 
городского парламента от двухмандатного избирательного округа 
№ 12 Олегу Гречишникову.

Город, в котором мы живём

Провинция | Обсуждены проблемы инвестиционной привлекательности Семилукского района

Екатерина ЕФРЕМОВА 

Таловский район

Ни для кого не секрет, что в последние годы для многих 
сел области стало непреодолимой проблемой отсутствие 
уличного освещения. Попросту говоря, огни в деревнях стали 
гаснуть. Для решения данной проблемы губернатором Во-
ронежской области Алексеем Гордеевым в конце 2011 года 
перед муниципалитетами была поставлена задача: восстано-
вить уличное освещение во всех сельских поселениях. 

Чтобы вновь осветить улицы сел, Таловскому муници-
пальному району из областного бюджета было выделено 
1,4 млн.руб. Работа администраций городского и сельских 
поселений района совместно со специалистами Таловского 
РЭС филиала ОАО «МРСК Центра» - «Воронежэнерго» 
началась с инвентаризации сетей уличного освещения по 
всем населенным пунктам района. 

В итоге в настоящее время почти во всех селах огни 
вновь зажигаются, и в деревнях Таловского района уже 
стало светлее. Но на этом работа не заканчивается. В бли-
жайшее время предстоит поэтапно заменить источники 
освещения на более энергоэффективные, установить линии 
питания там, где они отсутствуют, и в целом автоматизи-
ровать процесс управления уличным освещением. Именно 
эта работа сделает жизнь селян легче и светлее.

Снова зажигаются огни
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- Елена Евгеньевна, вам как 
руководителю, работающему 
над «Стратегией экономиче-
ского развития Воронежской 
области – 2020» региональной 
экспертной группы «Рынок 
труда, профессиональное об-
разование, миграционная по-
литика», хорошо известен как 
потенциал экономики области, 
так и то, какое место в ней мо-
жет быть отведено Воронеж-
скому государственному уни-
верситету. Что, на ваш взгляд, 
указывает на готовность вуза 
принять статус федерального 
университета?

- В настоящий момент ВГУ 
- это крупный образователь-
ный, научный, культурный 
центр региона, входящий 
в первую десятку ведущих 
классических университетов 
страны. В нем обучается около 
двадцати тысяч студентов по 
228 основным образователь-
ным программам, в том числе 
по 138 магистерским. Универ-
ситет реализует многоуровне-
вую систему дополнительного 
профессионального образо-
вания по 114 программам. 
Инфраструктурную основу 
деятельности ВГУ состав-
ляют 18 факультетов, пять 
научно-исследовательских 
институтов, Центр индустрии 
наносистем и нанотехнологий, 
технопарк, Центр коммерциа-
лизации технологий, Центр 
коллективного пользования 
научным оборудованием, 
крупнейшая в регионе Зо-
нальная научная библиотека, 

имеющая более 3 млн. экзем-
пляров книг, издательско-
полиграфический центр, за-
поведник «Галичья Гора», 
ботанический сад и 8 музеев.

В университете работа-
ют всемирно признанные 
ведущие научные школы в 
области материаловедения, 
нанотехнологий, биохимии 
и молекулярной биологии, 
геологии, неорганической 
химии, радио электроники и 
энергетики. Число публика-
ций, выполненных в ВГУ и 
проиндексированных в базе 
данных Web of Science, со-
ставило 4400, Хирши-индекс 
университета равен 30, что 
соответствует уровню су-
ществующих федеральных 
университетов (Поволжский 
– 6175 и 45, Южный –  8200 
и 46, Сибирский – 1540 и 18, 
Уральский – 1975 и 32 соот-
ветственно). 

О научном потенциале 
университета свидетельству-
ет наличие 25 докторских 
диссертационных советов и 
14 периодических научных 
изданий, включенных в пере-
чень Высшей аттестационной 
комиссии.

ВГУ входит в четверку уни-
верситетов России по числу 
обучающихся иностранных 
студентов и числу междуна-
родных контактов с ведущими 

университетскими центрами 
зарубежных стран. Подго-
товка иностранных граждан 
осуществляется более 50 лет. 
За эти годы подготовлено 
около 15 тысяч иностранных 
специалистов из 126 стран 
мира. Среди них руководи-
тели министерств, видные 
деятели науки, образования и 
культуры своих стран.

Результаты сравнительного 
анализа ключевых показа-
телей деятельности ВГУ и 
федеральных университетов 
послужили основанием для 
ректора университета Дми-
трия Ендовицкого сформи-
ровать стратегическую цель 
для коллектива университета 
- повышение статуса универ-
ситета. 

- Со стратегическим разви-
тием всё более-менее понятно. 
А что подразумевает под собой 
понятие «интеграция»? 

- В широком смысле сло-
ва интеграция представляет 
собой процесс сближения и 
развития устойчивых связей 
с предприятиями и органи-
зациями бизнес-сообщества, 
органами власти, направлен-
ный на построение взаимного 
сотрудничества со всеми за-
интересованными в развитии 
области, округа сторонами. 
Несомненно, университет 
всегда уделял этому вопро-
су значительное внимание, 
поскольку у нас есть пони-
мание роли и места высших 
образовательных учреждений 
в системе инновационной 

экономики России. Вместе 
с тем в последнее время это 
понятие для нас получило 
дополнительное содержание 
– это возможное объедине-
ние вузов. Каким образом 
оно будет происходить, пока 
сказать трудно. Во многом 
это будет зависеть не столько 
от наших желаний и предпо-
чтений, сколько от государ-
ственной политики в области 
высшего профессионального 
образования и, в частности, 
федеральных университетов. 
Пока мы изучаем те модели 
интеграции, которые реали-
зованы действующими феде-
ральными университетами. 
Их две. Первая - механическое 
объединение с другими вуза-
ми. Вторая – поглощение. У 
обеих моделей есть свои плю-
сы и минусы. Наша позиция 
обозначена в концепции соз-
дания и развития Центрально-
Европейского федерального 
университета – мы не хотим 
идти по пути поглощения 
других вузов.

- Почему?
 - Тому – масса причин. 

Наш вуз имеет достаточно 
высокий образовательный, 
научный потенциал, и мы не 
нуждаемся в его укреплении. 
Кроме того, мы опасаем-
ся размывания некоторых 
аккредитационных пока-

зателей при объединении. 
Не секрет, что остро стоит 
вопрос о судьбе педагогиче-
ских вузов. Есть основания 
ожидать их передачи на ба-
ланс области. Небольшое 
количество педагогических 
вузов сможет сохранить свой 
федеральный статус, став 
межрегиональными центра-
ми педагогического образо-
вания. У нас в Воронежской 
области для этого созданы 
все предпосылки. Но опять 
же вопрос модели интегра-
ции будет не только нашим 
решением. Поэтому самое 
правильное сейчас – взять 
паузу и дождаться офици-
ального решения по вопросу 
статуса ВГУ.

- Гипотетически предста-
вим: ВГУ дали «зелёный свет», 
он получает статус федераль-
ного университета. Что за этим 
последует? Какие будут первые 
шаги вуза в новом статусе?

- Ну, прежде всего, будем 
радоваться нашей большой 
общей победе. Если серьёзно, 
то, конечно, мы проработали 
алгоритм своих действий. И 
первым шагом будет измене-
ние организационной струк-
туры вуза.

- Университет будет при-
растать новыми территориями 
в новом статусе?

- Конечно. При всей ны-
нешней мощи ВГУ в настоя-
щий момент мы уже нуж-
даемся в дополнительных  
образовательных и научных 
площадях. Мы активно рабо-
таем над решением этой зада-
чи. Наряду со строительством 
нового корпуса экономиче-
ского факультета нами запу-
щен проект по строительству  
ИТ-инкубатора, общей пло-
щадью более 11000 кв.м. Ис-
точником финансирования 
выступят средства от победы 
в конкурсе программ стра-
тегического развития вузов, 
объявленного Министерством 
образования и науки. Следует 
отметить, что эта победа была 
трудной, в конкурсе участво-
вали 259 вузов, в том числе и 
шесть воронежских. 

В рамках ЦЕФУ заложе-
но строительство на терри-
тории Ботанического сада 
университетского кампуса, 
включающего общежитие для 
магистрантов, гостевого дома 
для аспирантов и приглашен-
ных исследователей, учебно-
лабораторного корпуса и зда-
ния бизнес-инкубатора.

- Надо полагать, что и в 
наступившем 2012 году ВГУ 
снова будет в центре внимания 
вузовского сообщества…

- Безусловно, на нас будут 
смотреть со всех сторон. В 
том числе и московские вузы, 
которые до сих пор недоуме-
вают, как так могло случиться, 
что, на их взгляд, перифе-
рийный университет взял и 
замахнулся на столь высокий 
статус? Это, видимо, заложено 
в менталитете. Москва всегда 
считала, что брендовые вещи 
должны создаваться только в 
столице. Ну, разве что ещё в  
Северной столице – в Санкт-
Петербурге.

-  Какие стратегические 
цели будут стоять перед уже 
федеральным вузом?

-  Стратегическая цель 
Центрально-Европейского 
федерального университета 
состоит в формировании уни-
верситета мирового уровня, 
способного оказать суще-
ственное влияние на инно-
вационное развитие России, 
Центрального федерального 
округа, повышение конку-
рентоспособности россий-
ских образовательных услуг 
и технологий на глобальном 

рынке. Путь к этой цели будет 
базироваться на интеграции 
инновационных образова-
тельных программ высшего 
и послевузовского профес-
сионального образования, до-
стижений фундаментальной 
и прикладной науки в деле 
подготовки высококвали-
фицированных специали-
стов в области научных ис-
следований, производства и 
социально-экономического 
управления – как важнейших 
факторов экономического 
роста Центрального федераль-
ного округа.

ЦЕФУ необходимо будет 
сформировать конкуренто-
способную на мировом уровне 
образовательную систему 
путём создания и развития 
университета инновационно-
го типа. Развитие фундамен-
тальной науки и проведение 
прикладных исследований, 
направленных на обеспече-
ние научно-технологического 
прорыва в приоритетных на-
правлениях развития высо-
ких технологий, социально-
экономической сферы и ре-
шения национальных инте-
ресов России – вторая задача, 
стоящая перед федеральным 
университетом. Обеспечение 
интеграции между образова-
тельным процессом, фунда-
ментальными и прикладными 
исследованиями и уровнем 
благосостояния общества пу-
тём создания вокруг универ-
ситета инновационной среды: 
бизнес-инкубаторов, техно-
парков, венчурных фондов и 
инжиниринговых фирм – вто-
рая задача федерального вуза. 
В области международной 
деятельности ЦЕФУ создаст 
совместные с ведущими уни-
верситетами мира программы 
«двойных дипломов», свои 
филиалы и представительства 
за рубежом, Центр повышения 
квалификации преподавате-
лей и сотрудников, занятых 
международным сотрудни-
чеством и обучением ино-
странных граждан в России 
и стран СНГ, Балтии и стран 
дальнего зарубежья, Центр 
русского языка для стран 
Азии и Африки.

- Есть большой вопрос, ка-
кое место в системе высшего 
образования занимают сегодня 
классические вузы?

- По моему мнению, клас-
сические университеты были 
и есть основой образователь-

ного пространства России. 
В защиту своему утверж-
дению приведу несколько 
фактов. Так пять из девяти 
федеральных университетов 
созданы на базе классиче-
ских университетов - это раз. 
Фундаментальность и инно-
вационность классического 
университетского образова-
ния, основанная на большом 
научном и образовательном 
потенциале, – это два. И 
третье – это широкая возмож-
ность междисциплинарных 
исследований.

Есть мнение, что класси-
ческие университеты посте-
пенно теряют свои позиции 
на рынке образовательных 
услуг, поскольку в условиях 
«экономики потребления» 
наиболее востребованы спе-
циалисты отраслевых вузов. 
Это извечный спор из разряда: 
какая буква главнее в алфави-
те. Классический универси-
тет – обязательный элемент 
российской образовательной 
системы.

- Можно ли уже конкретно 
говорить о расширении суще-
ствующих факультетов уни-
верситета, создании новых фа-
культетов и специальностей?

- Да. Помня о том, что изна-
чально классический универ-
ситет обязан иметь сильное 
медицинское направление, 
мы прорабатываем вопросы 
открытия нового направления 
инженерных специальностей 
в этой области. У нас есть 
хороший задел для этого. На-
пример, физический факуль-
тет осуществляет подготовку 

специалистов для обслужи-
вания томографов новейших 
поколений. 

В сентябре 2011 года ВГУ 
посещал Патриарх Москов-
ский и всея Руси Кирилл. В 
ходе визита шёл разговор об 
открытии богословского фа-
культета. В настоящий момент 
мы приступили к реализации 
этого проекта,  первым этапом 
стало решение Учёного совета 
университета о создании ка-
федры религиоведения. 

- На последнем Совете рек-
торов вузов Воронежской об-
ласти как раз шёл разговор о 
том, чтобы как можно скорее 
актуализировать специально-
сти наших вузов…

- Состояние професси-
онального образования в 
нашей области повторяет 
российские тенденции и ха-
рактеризуется смещением его 
структуры в сторону высшего 
образования при значитель-
ной потребности реального 
сектора экономики в рабочих 
специальностях, а также не-
значительным сопряжением 

рынка труда со структурой 
выпускников вузов. По мое-
му мнению, решение этой 
проблемы требует систем-
ной работы, основанной на 
консолидации усилий вузов 
и работодателей, и включает  
несколько направлений:

- формирование содер-
жания профессионального 
образования, с обязательным 
учётом требований регио-
нальной экономики и запро-
сов крупных потребителей 
на выпускников того или 
иного направления/специ-
альности;

- расширение концепций 
управления качеством про-
фессионального образования. 
К наиболее широко приме-
няемой концепции «опреде-
ления соответствия знаний и 
умений выпускника требова-
ниям образовательному стан-
дарту» необходимо добавить 
концепцию «соответствие 

скрытым потребностям», 
т.е. вузы должны знать, ка-
кие специалисты и в каком 
количестве потребуются в 
перспективе. ВГУ на постоян-
ной основе проводит крупные 
маркетинговые исследования 
по выявлению кадровых по-
требностей реального сектора 
экономики Воронежской 
области, результаты кото-
рых ложатся в основу новых 
образовательных программ. 
Вместе с тем это сложный 
процесс, поскольку существу-
ет определённый временной 
промежуток между затребо-
ванными компетенциями не-
обходимых реальному секто-
ру экономики специалистов и 
временем их подготовки;

- проведение совместных 
с работодателями образова-
тельных и научных проектов. 
Мы реализуем значительное 
число совместных научно-
образовательных проектов с 
российскими и зарубежными 
работодателями (корпоратив-
ный университет «ЭФКО», 
научно-образовательные 
центры с  крупнейшими  
ИТ-компаниями). 

- Мы можем говорить о том, 
что ваших выпускников, гото-
вых работать в инфраструктуре 
современных предприятий, уже 
ждут рабочие места?

- Взаимодействие с рабо-
тодателями является одним 
из важнейших направлений 
деятельности университета. 
В последние годы произошли 
качественные изменения в 
выстраивании новых связей 
университета с наиболее круп-
ными организациями и пред-
приятиями, играющими зна-
чительную роль на региональ-
ном рынке труда. Сложилась 
внутривузовская система тру-
доустройства выпускников, 
предусматривающая различ-
ные формы взаимодействия с 
работодателями. Выпускники 
ВГУ традиционно востребо-
ваны как в регионе, так и за 
его пределами. Как следует 
из опросов работодателей, 
выпускников университета 
отличает не только высокая 
квалификация, но и высокая 
мотивация к непрерывному 
обучению. 

- Непрерывное образование - 
актуальная тема. Возможность 
обучения в течение всей жизни 
сегодня – один из инструментов 
модернизации как социальной, 
так и экономической жизни.

-  Обучение через всю 
жизнь  является отличитель-
ной стороной образователь-
ной системы, построенной в 
ВГУ. Ее основные элементы 
- довузовская подготовка 
– подготовка бакалавров, 
магистров, специалистов – 
интернатура, аспирантура 
и докторантура – дополни-
тельное профессиональное 
образование – программы 
повышения и переподготовки 
специалистов. 

- Елена Евгеньевна, всё, о 
чём мы с вами говорили, свиде-
тельство того, что ВГУ создал 

огромный задел на будущее.  
Пусть недоумевают москвичи, 
но у воронежцев есть все пред-
посылки для серьёзной конку-
ренции со многими столичными 
(и не только) вузами. Что из на-
копленного багажа университет 
готов использовать в первую 
очередь?

- Авторитет. Созданный 
многими поколениями педаго-
гов и учёных образовательный 
и научный потенциал, тра-
диции ВГУ обеспечили нам 
лидерские позиции в образо-
вательном пространстве. Во 
главе с ректором университета 
Дмитрием Александровичем 
Ендовицким и при поддержке 
губернатора области Алексея 
Васильевича Гордеева мы 
будем продолжать движение 
вперёд и надеемся, что наши 
усилия не останутся незаме-
ченными.

Беседу провела  
Наталья СтолповСкая.

Статус, подтверждённый  
авторитетом

Высшее образование | Огромный научный и образовательный потенциал, гармонично воплотивший в себя фундаментальность  
и инновационность, вывел Воронежский государственный университет в первую пятёрку среди ведущих вузов России

Проректор ВГУ по стратегическому развитию  
и интеграции Елена Чупандина.

тема присвоения воронежскому государственному 
университету статуса федерального стала в 2011 году 
одной из главных на региональном образовательном 
пространстве.  Давно и успешно перешагнув рамки 
классического университета, вГУ весь год настойчиво 
привлекал к себе внимание яркими и знаковыми со-
бытиями: будь то утверждение в должности молодого 
и динамичного ректора Дмитрия александровича Ен-
довицкого, посещение вуза патриархом Московским и 
всея Руси кириллом, подписание в стенах университета 
Соглашения о сотрудничестве между Советом ректоров 
и правительством воронежской области. Большие и ам-
бициозные задачи сплотили и укрепили призванную их 
решать команду. Среди тех, кто формирует её повестку 
дня и составляет часть имиджа университета, - про-
ректор вГУ по стратегическому развитию и интеграции 
Елена ЧУпаНДиНа. 

Воронежский государственный  
университет – это крупный образовательный, 

научный, культурный центр региона, входящий в 
первую десятку ведущих классических университетов 
страны. В нем обучается около двадцати тысяч 
студентов по 228 основным образовательным 
программам, в том числе по 138 магистерским. 
Университет реализует многоуровневую систему 
дополнительного профессионального образования 
по 114 программам. Инфраструктурную основу 
деятельности ВГУ составляют 18 факультетов, 
пять научно-исследовательских институтов, Центр 
индустрии наносистем и нанотехнологий, технопарк, 
Центр коммерциализации технологий, Центр 
коллективного пользования научным оборудованием, 
крупнейшая в регионе Зональная научная 
библиотека, имеющая более 3 млн. экземпляров 
книг, издательско-полиграфический центр, 
заповедник «Галичья Гора», ботанический  
сад и 8 музеев.

Стратегическая цель Центрально-
Европейского федерального университета 

состоит в формировании университета мирового 
уровня, способного оказать существенное 
влияние на инновационное развитие России, 
Центрального федерального округа, повышение 
конкурентоспособности российских образовательных 
услуг и технологий на глобальном рынке. 

Обучение через всю жизнь  является 
отличительной стороной образовательной 

системы, построенной в ВГУ. Ее основные элементы 
- довузовская подготовка – подготовка бакалавров, 
магистров, специалистов – интернатура, аспирантура 
и докторантура – дополнительное профессиональное 
образование – программы повышения и 
переподготовки специалистов. 

Борис ВАУЛИН

В прошлом году авторитет российской прокуратуры ока-
зался сильно подмоченным. Позорная коррупционная связь 
подмосковных прокуроров с воротилами игорного бизнеса 
никого не могла оставить равнодушным. Даже в лихие девяно-
стые годы прокурорские генералы не бегали от правосудия по 
заграницам, и за взятки их не арестовывали. А нынче, например, 
откровенная конфронтация руководителей генеральной про-
куратуры и Следственного комитета достигла такого накала, 
что в неё пришлось вмешиваться Президенту России. Конечно, 
всё это вряд ли прибавляет доверия людям в синих мундирах. 
Хотя воронежских прокуроров подобные скандалы, видимо, 
счастливо обошли стороной, поскольку в докладе первого за-
местителя прокурора области Василия Хромых о них не было 
сказано ни слова. 

Впрочем, небольшой отголосок непростых отношений между 
Следственным комитетом и прокуратурой всё же прозвучал. 
Докладчик привел пример, как в марте 2011 года, несмотря на 
явно криминальный характер исчезновения гражданина Ливен-
тана, следователи пересылали материалы проверки из одного 
района в другой. Уголовное дело было возбуждено только после 
вмешательства прокуратуры Воронежской области. 

Из года в год в прокурорских докладах приводятся весьма 
тревожные цифры. Прозвучали они и нынче. За последние пять 
лет число зарегистрированных преступлений сократилось с 40 
до 27 тысяч. Неужели грабежи, убийства, разбои, изнасилова-
ния, воровство так резко пошли на убыль? Да нет, ничего подоб-
ного, просто работники правоохранительных органов скрывают 
их, не желая заниматься раскрытием. Благодаря активным уси-
лиям прокурорского надзора в 2010 году было выявлено 4100 
скрытых преступлений, а в прошлом – уже 4400. В их числе - 4 
убийства, 51 умышленное причинение тяжкого вреда здоровью, 
более 300 преступлений наркотической направленности, 73 
грабежа, 37 разбойных нападений, более 1100 краж. 

Странная ситуация. Руководство воронежской полиции за-
веряло общественность в том, что недобросовестные милицио-
неры уволены, и теперь в их рядах работают честные, смелые, 
высокоморальные люди. Тогда как назвать тех, кто весь прошлый 
год скрывал злодеяния и не хотел искать убийц, грабителей, 
наркоманов? Из года в год на низком уровне раскрываемость 
преступлений и она составляет чуть больше половины - 57,2 
процента.

Докладчик подметил удивительный момент: там, где ра-
ботникам правоохранительных органов вроде бы и не надо 
проявлять особого рвения, его проявляют с удовольствием. За 
год прокурорам пришлось 721 раз отменять постановления о 
возбуждении уголовных дел. Во многих случаях причины уго-
ловного преследования были просто смехотворны, а на призыв 
Президента Медведева «не кошмарить бизнес» воронежские 
стражи порядка ответили тем, что с ещё большим рвением стали 
вмешиваться в деятельность малого и среднего бизнеса. На год 
такие вмешательства увеличились на 30 процентов. И глядя 
на всё это, мы хотим, чтобы Воронежская область становилась 
привлекательной для инвестиций и бизнеса?!

Безнаказанность самоуправцев оборачивается дурным при-
мером. В прошедшем году прокуратура отметила, что факты 
незаконного возбуждения уголовных дел становятся характер-
ными для следователей Следственного управления. В прошлом 
году отменено три постановления, а в нынешнем - уже два. Но 
ещё и январь не прошел, а что дальше будет? 

Штатная численность воронежской полиции составляет без 
малого 10 тысяч человек, и тем не менее при такой армии  блю-
стителей порядка уличная преступность непрерывно растёт. 
Глядя, с каким равнодушием патрулируют улицы Воронежа 
малорослые группы полицейских, понимаешь, что преступле-
ния, совершаемые в общественных местах, в ближайшее время 
вряд ли пойдут на убыль. В прошлом году их было зафиксиро-
вано 9421, причем в состоянии опьянения совершено 7567. И 
это при «успешной борьбе с пьянством». 

У нас, кстати сказать, любая борьба с негативными явления-
ми, не успев начаться, тут же приносит «весомые результаты». 
Депутаты придумали, например, так называемое «нулевое 
чтение» законопроектов и тут же стали уверять друг друга, что 
теперь действующее законодательство свободно от коррупцио-
генных норм. А сотрудники прокуратуры по результатам над-
зорной деятельности выявили в прошлом году 869 незаконных 
правовых актов, в то время как в 2010 году их было 415.

С тревогой докладчик говорил и о том, что «из года в год 
растёт количество актов прокурорского реагирования и число 
наказанных виновных, однако число нарушений, выявляемых 
прокурорами, не снижается». О чем это свидетельствует? О 
том, что во многих организациях и учреждениях не относятся с 
трепетом и боязнью к прокурорским проверкам. Нарушения за-
конодательства  здесь стали такой обыденностью, что к ним все 
привыкли, и меры наказания виновных никого уже не пугают. 
Тогда почему бы в случае грубых и систематических нарушений 
наказывать не рядовых исполнителей, а руководителей этих 
учреждений? Причем наказывать так, чтобы это было ощутимо, 
хотя бы с моральной точки зрения.

Говоря о взаимодействии с судейской системой, Василий 
Хромых обозначил ещё одну проблему. В последние годы растёт 
число уголовных дел, рассматриваемых в особом порядке, то есть 
когда подсудимый полностью признает свою вину и судебное 
следствие не проводится. К сожалению, пропорционально ро-
сту таких дел растёт и число судебных ошибок. Их можно было 
избежать, если бы прокуроры, утверждавшие обвинительное 
заключение, и государственные обвинители хорошо знали нормы 
материального и процессуального права, правильно квалифици-
ровали содеянное и не путали административное правонаруше-
ние с уголовным преступлением. Государственному обвинителю 
предоставлено право возражать против рассмотрения дела в 
особом порядке и таким образом способствовать вынесению 
законного и обоснованного решения. Однако пользуются этим 
правом немногие. Большинство старается побыстрее «закрыть 
дело» и поставить точку, не думая, справедливо ли решена судьба 
человека?

В социальной сфере самой болезненной является работа 
ЖКХ. Массовые нарушения выявлены в деятельности органи-
заций, осуществляющих управление многоквартирными жилы-
ми домами. Незаконное взимание платы за содержание жилья, 
неправомерное установление высоких тарифов, навязывание 
ненужных жильцам услуг, непомерное расходование средств, 
выделенных на ремонт зданий, отсутствие технического над-
зора за производимыми работами – везде приходилось вме-
шиваться работникам прокуратуры. При защите прав граждан 
выявлено более 1600 нарушений. В ряде случаев прокурорское 
вмешательство – предостережение о недопустимости нару-
шений закона, опротестование нормативных правовых актов, 
уголовно-процессуальные проверки - позволяло нормализовать 
обстановку. Но в целом вопиющие нарушения закона в ЖКХ 
так и продолжаются, в немалой степени потому что уголовные 
дела до суда доходят редко. Даже когда прокурорами были 
выявлены факты фальсификации управляющими компания-
ми решений общих собраний собственников жилья с целью 
получения прав на управление многоквартирными домами. 
За «халявные» миллионы ушлые бизнесмены готовы биться 
насмерть. И когда люди видят, что даже после вмешательства 
прокуратуры ничего не меняется, то доверие к людям в синих 
мундирах, конечно же, падает. 

Закон суров. 
Для всех ли?

Право | На расширенном заседании 
коллегии прокуратуры Воронежской 
области подведены итоги работы  
за 2011 год
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ФУТБОл

«Факел»:
чистка рядов

Едва вернувшись со второго турецкого сбора, тренерский 
штаб «Факела» принял решение расстаться с несколькими 
игроками, которые, на взгляд наставников, являются самыми 
слабыми звеньями команды. После отправки домой корейского 
форварда Юна, следующим паковать чемоданы стал защитник 
Гоголь. По поводу другого потенциального новичка - Яценко 
- решение пока не принято. Вновь не летит с командой по-
лузащитник Герасименко. Решено отдать в аренду 23-летнего 
вратаря Асютина, не выдержавшего конкуренции в споре с 
опытными Дьяченко и Долхой и юным воспитанником во-
ронежского футбола Терновским. Та же участь постигла 
нападающего Козлова, которого планируется отправить в 
аренду в одну из команд второго дивизиона. В этом же на-
правлении проследует юный форвард Котов. По обоюдному 
согласию уехал из Воронежа нападающий Шишелов. Места 
в «основе» главный тренер «Факела» Константин Сарсания 
для него не видел, а держать игрока на скамейке запасных в 
столь зрелом возрасте не имело смысла. Выбор был сделан в 
пользу быстрого Аброскина, набирающего форму Кириленко 
и проявившего себя с самой лучшей стороны перспективного 
Пронкина. Он вместе с другими представителями «дубля» 
Авраменко, Богомоловым, Гайдиным, Львом и примкнувшим 
к ним полузащитником Ямлихановым (1993 г.р., «Факел-М») 
продолжит работу на третьем сборе.

Скорее всего, не вернется из «Анжи» Логашов. Главный 
тренер махачкалинцев Юрий Красножан в разговоре с Сар-
сания сказал, что у Арсения есть хорошие шансы закрепиться 
в основном составе команды премьер-лиги, и он полетит с 
«Анжи» на очередные сборы.

Третий учебно-тренировочный сбор для «Факела» начался 
29 января и продлится до 11 февраля. Турецкая Анталья встре-
тила игроков «Факела» солнечной погодой и температурой 
+ 15 градусов в тени. Команда сразу включилась в жесткий 
тренировочный режим. Сбор будет посвящен закладке физи-
ческой готовности, скоростно-силовой работе и упражнениям 
на выносливость. Работают футболисты в следующем со-
ставе. Вратари: Дьяченко, Долха и Терновский. Защитники: 
Гаврилов, Гайдин, Гапон, Кудряшов, Михалев, Эдиев. Полу-
защитники: Акопянц, Бураков, Гицелов, Еремеев, Житников, 
Кантонистов, Кириленко, Клопков, Лайзанс, Лев, Хабаров, 
Ямлиханов. Нападающие: Аброскин, Авраменко, Богомолов, 
Гаврюк, Пронкин.

На фоне тяжелых физических нагрузок воронежцы про-
ведут четыре контрольных «спарринга». 1 февраля «Факел» 
встретится с «Жетысу» (серебряный призер премьер-лиги 
Казахстана), 4-го - с «Газ Метан» (11-е место в чемпионате 
Румынии), 8 февраля - с «Актобе» (3-е место в премьер-лиге 
Казахстана), а 11 февраля «Факелу» будет противостоять 
«Луч-Энергия» из Владивостока, наш собрат по несчастью, так-
же пытающийся решить вопрос о сохранении места в ФНЛ.

максим СКВорЦоВ

Домой – с победой

В конце прошлой недели команда «Интер-Богучар» Богу-
чарской школы-интерната имени Михаила Шолохова верну-
лась в район с  очередным  кубком. Они победили в областных 
соревнованиях по мини-футболу, которые проводились в за-
чет 49-й областной спартакиады учащихся школ-интернатов 
Воронежской области. Теперь переходящий кубок пополнит 
коллекцию имеющихся наград.

Напомним, что в арсенале богучарцев - кубки 48-й и 47-й 
спартакиад, учрежденные спортивным обществом «Динамо», 
и «бронза» международного турнира «Кубка мира и согласия», 
прошедшего в сентябре 2010 года в столице Норвегии Осло.

Юные футболисты во главе со своим тренером,  
учителем физической культуры Андреем Цыплухиным.

Тамара ГаШимоВа

Побеждать чужую боль
Юбилей | Создать в поликлинике особую атмосферу – талант главного врача

Людмила Дмитренко вот 
уже 25 лет является «лицом» 
воронежской городской му-
ниципальной поликлиники 
№8. За эти годы члены кол-
лектива испытали, может, и 
незаметное для них, но мощ-
ное воздействие ее личности, 
переняли что-то от взглядов на 
жизнь своего главврача, кото-
рая возглавила ЛПУ, пожалуй, 
в самый трудный, переходный 
период времени.  

Глядя на эту энергичную 
женщину, понимаешь, что не-
разрешимых и невыполнимых 
задач для нее не существует. 
Она сама «горит огнем» и 
других заражает своим опти-
мизмом.

Всем известно, как трудно 
морально и физически быть 
врачом, как трудно стать бога-
тым с медицинским дипломом, 
как трудно учиться. Но нераз-
гаданным остаётся парадокс - 
именно в мединституты самый 
большой конкурс, именно в 
этот вуз, как в никакой другой, 
стремятся поступить всеми 
силами, предпринимая по-
пытки порой и несколько лет 
подряд. Именно о профессии 

врача мечтают истово, именно 
к этой работе так сильно при-
кипают...

Бойцовские качества при-
сущи Людмиле Дмитренко в 
полной мере, как и завидная 
одержимость работой. Хотя 
Людмила Борисовна призна-
ется, что в детстве была очаро-
вана творческой профессией 
– хотела стать артисткой, пе-
вицей. Природная постановка 
голоса понравилась самой Ма-
рии Мордасовой, которая при-
глашала девушку в свой хор. 
Но судьба распорядилась ина-
че. Твердое желание помогать 
людям, избавляя их от боли, 
привело ее в Бутурлиновское 
медицинское училище, которое 
она окончила с отличием. 

Свое первое место работы 
Людмила Дмитренко помнит 
до сих пор – по распределе-
нию ее, молодого специали-
ста, направили заведующей 
фельдшерско-акушерским пун-
ктом в село Хрещатое Калаче-
евского района. Там и произош-
ли первые памятные эпизоды, 
которые не испугали девушку, 
а наоборот – укрепили ее в 
желании быть медиком. 

- Помню, семья как-то от-
равилась угарным газом, - рас-

сказывает Людмила Борисов-
на. - Пока ехала на лошади 
по бездорожью, судорожно 
листала учебник по медицине, 
разыскивая нужную страницу. 
Но спасла всех - четверых 
взрослых и троих детей. До сих 
пор при встрече со мной они 
низко кланяются и благодарят 
за спасенную жизнь. 

И таких эпизодов, когда 
ставкой была человеческая 
жизнь, – в ее практике сотни. 

В 1987 году на обществен-
ном собрании коллектива по-
ликлиники №8 ее избрали 
главным врачом. Людмила 
Борисовна, ни минуты не ко-
леблясь, дала свое согласие, 
приняв ответственность не 
только за коллег, но и за жизнь 
и здоровье пациентов. 

И закрутилось… С самого 
начала у нее было большое 
желание сделать такую поли-
клинику, в которой все было 
бы на достойном уровне: и 
врачи разных профилей, и 
современное диагностическое 
оборудование, и даже аптека, в 
которой можно было бы, выйдя 
из врачебного кабинета, приоб-
рести все необходимые лекар-
ства. По прошествии долгих 
лет можно говорить – многое 

из задуманного осуществилось. 
В поликлинике сформировался 
хороший коллектив, приш-
ли грамотные специалисты, 
появилось новое оборудование. 
Сегодня в зоне медицинского 
обслуживания ЛПУ - 40 ты-
сяч жителей, в поликлинике 
24 участка, работают врачи 17 
специальностей.

- Четверть века пролетело, 
как один день. И если бы мне 
сегодня предложили прожить 
жизнь по-другому, я бы навер-
няка отказалась. Если судьба 
подарила шанс избавлять лю-
дей от страданий – это большое 
счастье, - признается Людмила 
Дмитренко.

Сегодня она - доктор ме-
дицинских наук, профессор, 
Заслуженный врач Российской 
Федерации, а еще – красивая 
женщина в прекрасной физиче-
ской форме. Для врача это очень 
важно. Ведь это своеобразная 
гарантия качественной работы. 
Не секрет, что помимо историй 
болезни за работой доктора - 
еще и боль людская. И для борь-
бы с ней эта замечательная и во 
многом удивительная женщина, 
врач от Бога, всегда в хорошей 
форме - профессиональной и 
душевной.

марина КалининаПринято считать, что театр начинается с вешалки. Впро-
чем, это выражение можно с полным правом отнести 
не только к «культурному» учреждению. Музей, школа, 
даже поликлиника уже у самого входа обволакивают 
посетителя особой, свойственной только им атмосфе-
рой. А вот лицо каждого учреждения определяет его 
руководитель, непостижимым образом накладывая от-
печаток своей индивидуальности на манеру поведения 
всех сотрудников - от уборщицы до заместителя.

Людмила Дмитренко.

Без гормонов и стероидов
медицина |  Европейская клиника «Сиена-Мед» предлагает современные методы лечения кожных заболеваний

Проблемы с кожей, такие, 
как: зуд, раздражение, сыпь, 
воспаление, изменение тексту-
ры и цвета, странные пятна, мо-
гут быть последствием инфек-
ции, хронического состояния 
кожи, контакта с аллергеном 
или другим раздражителем. 

Известно, что кожа явля-
ется самым большим органом 
человека, на нее возложено 
множество различных функ-
ций. Можно также сказать, 
что это самый необычный 
человеческий орган. Главная 
задача кожи – это защищать 
наш организм от воздействия 
окружающей среды: жары, 
холода, ветра, резких перепа-
дов температуры и так далее. 
Другой, не менее важной за-
дачей является поглощение и 
выделение кожей различных 
веществ. Еще одна важная за-

дача – это терморегуляция, то 
есть поддержание нормальной 
температуры тела. 

Кроме физиологических 
функций, кожа также имеет 
огромное влияние на наше пси-
хологическое состояние – всем 
известно, какие неприятности 
могут доставить кожный зуд 
или угревая сыпь.

- Скажу по секрету: про-
блемная кожа - это проблема 
медицинского характера, - го-
ворит руководитель Центра 
лечения кожных заболеваний 
Европейской клиники «Сиена-
Мед» Сергей Бухтояров. – Уве-
рен, для многих это открытие! 
Иначе как объяснить тот факт, 
что после появления сыпи на 
теле, кожного зуда, раздраже-
ния и других симптомов люди 
зачастую идут в салоны красо-
ты, а не к врачу-дерматологу? 

Устранить проблемы кожи 
мечтает каждая женщина и 

мужчина в любом возрасте. Но 
сделать это можно только после 
комплексного обследования 
у специалиста. Следует пом-
нить, что любое заболевание 
лечится быстрее и легче, когда 
лечение начато своевременно. 
И кожные заболевания – не 
исключение!

Насчитывается огромное 
количество заболеваний кожи: 
псориаз, экзема, нейродермит, 
дерматит, себорея (угревая 
болезнь), алопеция, красный 
плоский лишай, микозы, чесот-
ка и прочее. Их причины очень 
разнообразны – от чесоточного 
клеща до переутомления. Кро-
ме того, очень часто различны-
ми высыпаниями проявляются 
заболевания внутренних орга-
нов и систем, особенно заболе-
ваний желудочно-кишечного 
тракта. Зачастую симптомы 
совершенно различных забо-
леваний кожи очень схожи, и 

при возникновении каких-либо 
кожных высыпаний консульта-
ция врача-дерматолога просто 
необходима!

Особенно важно бывает об-
наружить скрытые инфекции, 
которые лишают иммунную 
систему возможности нормаль-
но функционировать, оценить 
состояние внутренних органов. 
Поэтому обследование состоит 
из тщательно выверенного спи-

ска анализов, которые не про-
сто обнаруживают заболевания 
кожи, а выявляют истинные 
причины всех имеющихся в 
организме расстройств. Одно 
из преимуществ Европейской 
клиники «Сиена-Мед» в том, 
что больной может получить 
здесь не только консульта-
цию врача-дерматолога, но и 
терапевта, гастероэнтеролога, 
невропатолога. Здесь можно 

сдать все необходимые ана-
лизы, в том числе нейроимму-
нодерматологический анализ, 
более ста аллергопроб, пройти 
ультразвуковые исследования, 
компьютерную диагностику, в 
том числе на аппарате «Псо-
риамед». При таком системном 
подходе проведенного курса 
лечения бывает достаточно, 
чтобы избавить пациента от 
болезни кожи надолго, а часто 
и на всю жизнь. 

Помните, что даже неболь-
шие изменения могут быть сиг-
налом серьезного заболевания, 
и не откладывайте визит к дер-
матологу при подозрительных 
симптомах.

Адрес клиники:
г. Воронеж, ул. 60-й Армии, 

д. 22б (ост. «Линия»),  
тел. 8-(473) 247-77-55. 

Адрес в Интернете: 
www.sienamed.ru 

Лицензия ЛО-36-01-000111  
от 08 августа 2008 г. выдана 

 Главным управлением  
здравоохранения Воронежской области

На правах рекламы.

Вряд ли кто поспорит, что красивая и здоровая кожа делает нас более привлека-
тельными и уверенными в себе. Напротив, проблемная кожа доставляет не только 
эстетическое неудобство. Дерматологи знают, любые кожные высыпания – это 
свидетельство об имеющихся в организме нарушениях. Выявить их можно только 
в ходе комплексной программной диагностики. 

марина Калинина

ПРИёМ ВеДУТ КВАлИФИЦИРОВАННые СПеЦИАлИСТы, КОТОРые ПРеДУПРеДяТ О ВОЗМОжНыХ ПРОТИВОПОКАЗАНИяХ
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Производит ремонт двигателей, ходовой части, электрооборудования, 
шиномонтаж, вклейку лобовых стекол, кузовные работы и окраску, 

компьютерную диагностику, промывку инжекторов легковых  
автомобилей отечественного и зарубежного производства.

Качество обслуживания гарантируем. все виды работ сертифицированы.
Стоянка для автомобилей открытая, закрытая (теплая),  

в центре города, круглосуточно охраняемая.

КП ВО «Автобаза управления делами Воронежской области»

Г.Воронеж, ул.40 лет Октября, д. 5. Тел.: 252-24-95, 271-71-07.

ПРОИСшеСТВИя
Не поделили наследство

В городе Нововоронеже племянник, не 
поделив наследство с родной тётей, забил по-
следнюю до смерти.

Конфликт между родственниками разгорелся 
из-за дома в Воронеже, который остался после 
смерти матери молодого человека, сестры по-
гибшей. Тётя не отдавала документы на дом. 
Как сообщили в пресс-службе прокуратуры 
области, в августе прошлого года молодой че-
ловек, изрядно выпив, набросился на женщину. 
От полученных повреждений она скончалась. 
Суд согласился с требованием прокуратуры и 
теперь осуждённому придётся провести семь лет 
в колонии строгого режима.

Заграница не поможет
Злоумышленник обещал воронежцам по-

мочь с трудоустройством в США, а вместо 
этого обманул их на 380 тысяч рублей.

Офис директора коммерческой организации, 
которая согласно вывеске занималась оформ-
лением виз и трудоустройством воронежцев за 
рубежом, находился в самом центре Воронежа. 
Такое расположение придавало большую прав-
доподобность и авторитет организации. Два года 
назад к директору обратился мужчина с прось-
бой помочь оформить документы для работы в 

США. Услуги фирмы обошлись ему почти в 13 
тысяч рублей. Документы он получил, правда, 
как выяснилось позже, фальшивые. Таким 
способом директор фирмы сумел обмануть ещё 
16 жителей областного центра. Поняв, что ни 
денег, ни Америки им не видать, потерпевшие 
обратились в полицию. Как рассказали в пресс-
службе ГУ МВД РФ по Воронежской области, 
предприимчивого мужчину удалось найти в 
Краснодарском крае, где он скрывался больше 
года. Свою вину он признал и даже пообещал 
возместить ущерб.

Осудили за жестокое обращение
Жительница областного центра осуждена за 

жестокое обращение с семилетней дочерью.
Мировой суд Ленинского района приговорил 

её к десяти месяцам исправительных работ. Как 
выяснилось, молодая мама отказывалась за-
ниматься воспитанием дочери, злоупотребляя 
спиртным, и постоянно избивала её. В феврале 
прошлого года родительница попросту оставила 
ребёнка на улице. Чтобы окончательно не замёрз-
нуть, малышка обратилась за помощью к соседям. 
Подобное случалось ещё не раз. Теперь родитель-
нице предстоит работать на благо государства 
почти год. ( По сообщениям пресс-службы про-
куратуры области.)

Мария ЩЕГЛОВА.

Коллектив редакции газеты «Коммуна» вы-
ражает глубокие соболезнования  сотруднику от-
дела региональных проектов «Коммуны» Евгении 
Андреевне Лежаниной по случаю тяжёлой и невос-
полнимой утраты – кончины её мужа, известного 
журналиста 

МИроЛеВИчА
Валерия Фёдоровича.

Второй раз в Кантемировском районе провели Кубок осво-
бождения по быстрым шахматам. В турнире приняли участие 
не только местные шахматисты, но и гости из Украины. По-
сле двухдневной напряжённой борьбы обладателем кубка 
стал Виктор Кривенда из Кантемировки. Второе место занял 
Владимир Воронько из Бугаёвки. На третьем – Игорь Бобро 
из районного центра. Кстати, Игорь на прошедшем недавно 
в Борисоглебске первенстве области выполнил норматив 
кандидата спорта по шахматам и стал первым воспитанником 
кантемировской школы, который достиг такого результата. 

Анастасия ВОрОНиНА.
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Шахматы

Кубок остался в Кантемировке
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